

variedades de Riparia cultivadas, y ni nosotros ni nuestros trabajadores hemos visto jamás en sus raíces filoxera alguna. No es que nos hayamos entretenido mucho en buscarla: la hemos buscado poco.

Pero ya dijimos en otra ocasión que esto no nos preocupaba, ya que se sabe que la filoxera no deja en las raíces de la Riparia huella alguna ni lesión seria, y que por lo mismo su presencia ó su ausencia no debe inmutarnos. Que esté ó no esté en las raíces, no tiene importancia.

Además las variedades que la tienen en gran cantidad, tales como el Jacquez, el Taylor, el Clinton, etc., la resisten perfectamente así injertadas como sin injertar. Tal vez para ciertas plantas americanas, puestas en terrenos que les son favorables, sea inofensiva la filoxera parásita.

Dijimos antes que la producción de las Riparias es nula. La mayor parte de las variedades deben ser machos y no producen tan siquiera un racimo. Es muy raro ver algunos piés fértiles que ostenten alguna uva, y aún así, esto es, teniéndola, está formada de pequeños granos muy poco jugosos. Lo repetiremos pues: si como porta-injertos tienen un valor inestimable, para la producción directa las Riparias son nulas, no sirven.

Conrado Buscató.

Selva de Mar, Enero de 1891.

Noticias locales y generales

Los que suponían que Nohérlesoom se había equivocado en sus predicciones, pudieron salir de dudas ayer al ver las variaciones atmosféricas á que nos vimos sujetos. Del 27 al 31 deben cumplirse los vaticinios y ayer comenzamos ya á experimentar los primeros efectos.

Dicen de Maceda (Orense), que la miseria es general en los pueblos de la montaña y que los labradores no pueden con las nieves ni sacar al monte sus ganados.

Ayer debió visitar el señor Comyn las poblaciones de Vidreras y Massanet.

La desgraciada emperatriz Carlota, viuda de Maximiliano, se ha agravado seriamente.

Dicen de Bruselas, que allí se teme de un día á otro un desenlace funesto á los sufrimientos de la que por tan breve tiempo fué emperatriz de Méjico.

Los propietarios de las fincas que deben expropiarse en el término de Amer para la construcción del trozo tercero de la carretera de Santa Coloma á San Juan de las Abadesas, sección de Santa Coloma á Amer, son: don Salvador Torres y Suñé, D. Salvador Frigola y Gelabert, don Luis Terradellas y Ter, D. Miguel Pont y Timonet, Herederos de doña Catalina Piferrer, D. Juan Pons, D. Isidro Domenech Roca, D. Francisco Alsina San Esteban, D. Francisco Ter y Suñer, D. Miguel Moner y Nogué, D. Juan Tinto y Vila, D. Ramon Altarrriba é Illa, D. Juan Panoleda Carreras, D.ª Dolores Puig Vallmajó, D. José Vilagrán Panoleda, D. Victor Fonsas, D. Pedro Moner Teixera, D. Joaquin Caries Clota, D.ª Maria Cullrell Camp de Rich, don Francisco Valentí Borrell, D.ª Carmen Giralt Puig, D. Francisco Giralt Puig, don Gaspar Giralt Puig, D. Miguel Campasol Rabaseda, D. Francisco Tarrés, D. Pedro Codina y Roca, D. Joaquin Soldevilla Bosch, D. Jaime Campasol Rabaseda, don Sebastian Torrent Casagran, D. José Vila Barnedas, D. José Esteve, D. Félix Rigau Sellent, D. Rafael Llorens Ribas y D. Salvador Oliveras y D. Salvador Oliveras Morisco.

En el muelle de Sevilla, frente al edificio de la Maestranza, un padre desnaturalizado intentó arrojar al río á un niño hijo suyo; pero gracias á varios transeuntes y trabajadores del muelle, no pudo conseguir su objeto.

El padre y el niño parecen ser franceses, y según un colega, por su aspecto y manera de vestir estar bien acomodado.

Para complacer á varios que nos lo preguntan, por más que ya lo tenemos dicho, repetiremos que los Inspectores de Hacienda son cuatro en esta provincia estando encargados: D. Joaquin Gavin, de los partidos de la capital y de Olot; don

Fernando García, de los de Santa Coloma y Figueras; D. Pablo Andreu, de la capital juntamente con el señor Gavin y don Salvador Maria Perez, de Puigcerdá y Figueras.

—El sábado de la pasada semana llamó la atención en Palma de Mallorca el ver pasar por encima de aquella ciudad multitud de bandadas de estorninos. Una de ellas era tan numerosa, que se calculó que con una anchura de más de treinta metros tenía una longitud de más de quinientos. El ruido que hacían era semejante al de un viento impetuoso. Llevaban la dirección del SO. al NE.

—El Fiscal de esta zona militar ha ordenado la busca y detención del recluta Jaime Palau Masana, natural de Besanón.

—Tal vez por efecto de la nostalgia tan característica en los hijos del Norte, puesto que los verdaderos motivos se ignoran, hace cinco días puso fin á sus días en Almería una hermosa joven hija de Leon, que vivía en aquella capital en calidad de doncella al servicio de una familia, que apreciaba á la espresada joven en extremo y le profesaba verdadero cariño.

—En Amer, antes de ayer tuvo lugar una reunion electoral que por cierto fué numerosísima, en la cual se proclamó la union electoral de la casi totalidad del vecindario. Excusamos decir, que nuestros amigos formaron parte de los asistentes.

—En la granja experimental de Valencia, está dando muy satisfactorios resultados la cría de lechones de la raza York-tiere que en ella se explota, habiéndose ya verificado algunas ventas.

Uno de los ejemplares de dicho ganado que se está en la actualidad cebando en el referido establecimiento, pasa de 325 kilogramos, aumentando diariamente de un kilo á 1,05, cuyo rapido aumento demuestra las inmejorables cualidades que reúne.

—Insisten algunos que se pasan de listos, en afirmar que en cuanto pasen las elecciones será destituido el actual Gobernador civil de esta provincia señor Mataró.

Esos traviesos de la política pueden sentarse y esperar lo que dicen y no creen seguramente, porque cuando el señor Mataró deje de gobernar aquí, será porque querrá, y si nó, vea quien tiene quinientas pesetas que apostar en beneficio de los pobres entre los que se repartirán las de quien las pierda.

Por lo demás, decir siempre lo mismo cansa, aburre y demuestra poca inventiva en quienes siempre repiten lo mismo. Si es que quieren recibir, que lo digan para poder justificarlo en donde convenga.

Si estuviéramos en el caso del señor Mataró, ya tendrían tazas de caldo matorones para unos cuantos meses esos estomagos cesantes del mangoneo fusionista ó caciquero.

—En la Serranía de Ronda y en los campos de Antequera y Archidona, estos últimos días los labradores han encontrado al pie de los árboles numerosos pájaros helados, á consecuencia del notable descenso de la temperatura durante las madrugadas.

—Se ha ordenado la busca y detención del aprendiz de Artillero de Mar José Guardiola Estraya.

—El Delegado de esta provincia señor Hernandez continua en Madrid bueno y sano, y contra lo que han asegurado algunos que de todo están enteradísimos, creemos regresará á esta ciudad dentro de no muy largo tiempo.

—En Añover de Tajo (Toledo), ocurrió el 21 del actual un suceso desgraciado que que causó gran consternación. El padre y madre de cuatro criaturas, al regresar á la cueva en que vivían, y en la que habían dejado á sus hijos, encontraron la cueva ardiendo. De las cuatro criaturas una sola fué sacada con pocas esperanzas de vida; las otras tres estaban carbonizadas.

—Esta tarde saldrá para Madrid D. José Ferrá, dignísimo Director que ha sido de esta Sucursal del Banco de España, puesto que ayer hizo entrega, en compañía de su apreciable familia.

Interin llega su reemplazo, se ha encargado de la Dirección de la Sucursal el Con-

sejero señor Barrau.

—Dicen desde Granada, que el candidato por Huescar D. Luis Villanova ha sido víctima de una agresión, de la que salió ileso milagrosamente.

Al recorrer el distrito le dispararon varios tiros, sin que le hicieran blanco.

Este hecho brutal ha causado gran indignación entre las personas honradas pertenecientes á todos los partidos, y es natural.

—El Fiscal del Regimiento de Asia que guarnece esta plaza, llama, cita y emplaza á Antonio Ricart Farré, natural de San Andrés de Palomar, que ha desertado.

—Telégramas recibidos con fecha 26 de Londres, comunican que la escuadra chilena insurrecta ha bombardeado el puerto de Coronel.

La plaza se hallaba defendida por tropas leales del Gobierno, y rechazando la invitación del jefe de la escuadra, se negó á adherirse al movimiento revolucionario.

La escuadra, añade el telegrama, en castigo, ha bombardeado la ciudad, produciendo grandes destrozos, y un número de muertos y heridos que no especifican los telegramas; pero que dicen ser considerables.

La escuadra insurrecta, según las últimas noticias, continuaba amenazando y bloqueando la costa.

—La coalición electoral republicana, celebró anteanoche en el Circo Alvarez un meeting de propaganda presidido por Don Juan Maria Bofill, candidato federal que aquella presenta por el distrito de esta capital.

Peroraron representantes de los comités federal y posibilista señores Roger, Alsina, Gomez (D. Manuel) y Piferrer.

En medio de atronadores aplausos, se levantó luego el Sr. Bofill para tomar la palabra.

Comenzó diciendo que se encontraba enfermo y que sólo por cumplir con el compromiso contraído de venir á tomar parte en el meeting, se habia levantado. Dijo que las fracciones, posibilista, federal y zorrillista eran en el fondo una sola comparándolas á las ramas de un árbol.

Criticó algunos puntos de la ley del sufragio universal, pues cree que á los 20 años los jóvenes deberían tener derecho á emitir sus votos ya que se les considera á dicha edad aptos para el servicio militar y pesa sobre los mismos iguales deberes que tienen las personas mayores de edad; se condeñó que durante 15 años hayan estado los republicanos retraídos de las luchas electorales, por lo que alentó á los allí presentes para que no dejen de depositar sus sufragios en las urnas bajo ningun concepto.

Dejando aparte las personalidades, combatió con dureza los ideales políticos que sustentan sus contrincantes el candidato carlista y el conservador. Dijo que ningun candidato debe presentarse con el carácter de independiente é hizo el mismo análisis de aquella palabra que en otro tiempo hizo el Marqués de Añabida, añadiendo que todos los monárquicos aspirantes á representar algun distrito, antes de poseer el acta prometen mucho para no dar luego nada y que por tanto el sólo ofrecia republicana, palabra que según el orador abarca lo que todos necesitamos.

Es pues aquella para el Sr. Bofill una panacea que nos ha de curar todos los males.

Terminó el señor Bofill recomendando vayan todos á votar, pues aunque no es segura la victoria por la presión del gobierno, darán así pruebas de su actividad y de sus fuerzas.

Al terminar el señor Bofill su discurso, fué aplaudido con entusiasmo y abrazado por varios de sus correligionarios. En diferentes periodos del mismo fué interrumpido con entusiastas muestras de aprobación.

Habia en el local unas 800 personas.

—La finca más extensa del mundo está situada en la Luisiana, y mide cerca de 200 kilómetros de N. á S. y 45 de E. á O. En 1883, un sindicato de capitalistas compró al gobierno federal esta region, que no era más que un inmenso prado, donde se mantenian 30.000 cabezas de ganado.

Hoy se cultiva en ella el algodónero, el

arroz, la caña de azúcar y varios cereales. Todo el trabajo se hace por el vapor. Sus propietarios emplean cuatro barcos para el servicio de 600 kilómetros de via navegable, que atraviesa la propiedad junto con el camino de hierro del S. del Pacífico.

—En vista de que D. Emilio Sicars ha hecho manifestación pública, previo el beneplácito de los Ilmos. Sres. Obispos de Gerona y Vich, de presentarse como candidato católico para diputado á Cortés en la próxima lucha electoral, haciendo caso omiso de toda opinión política, y de todo interés ó compromiso de partido, es probable, por no decir seguro, que los integristas apoyarán la candidatura del Sr. Sicars. Así lo hemos oido decir á personas que pueden estar enteradas.

Pero con todo eso, á pesar del no despreciable refuerzo que á última hora le viene al Sr. Sicars, nos parece que la candidatura de D. Emilio es candidatura al agua; ya porque su contrincante D. Pedro Bosch y Labrés cuenta con mayores fuerzas; ya porque el Sr. Sicars sea ó no carlista, ha sido traído aquí por los prohombres del carlismo, y con ellos se ha apoyado, y con ellos solos ha ido en amor y compañía, ya finalmente porque, en tales circunstancias y con tales antecedentes, es de presumir que los nocedalinos lucharán flojamente, y su cooperación prestada á última hora, sin estar apercibidos á luchar, no será tan eficaz como hubiera podido ser si con tiempo hubiesen podido poner en movimiento sus fuerzas.

Tarde, muy tarde ha hablado el Sr. Sicars, y fuerza es decir que su manifestación hecha á última hora no satisface á carlistas ni á integristas: á los primeros, porque hace caso omiso del Señor de Venecia; á los segundos, porque es tardía y porque se la considera como ardid electoral ideado por algunos prudentes del carlismo que no pueden confiar en sus fuerzas propias.

Como quiera que sea, poco hemos de tardar en ver el resultado, y no necesitamos ser profetas para predecir cual será el éxito final.

Recomendamos á nuestros lectores, que se enteren del contenido del anuncio *Bálsamo del Papa Inocencio*, que insertamos en la 4.ª página.

Higiene pública.

Indudable es el arbolado uno de los primeros elementos necesarios para lograr en los grandes centros de población reunir aquellas condiciones exigidas por la higiene á fin de mejor atender á la conservación de la pública salud.

La generalidad de nuestros agricultores aprecian los árboles por lo que éstos producen, un árbol es tanto más estimado, cuanto con sus frutos, cortezas, etc., da mayor rendimiento.

Algunos labradores, sin embargo, ven en los árboles no solo seres productivos, sino que tambien vegetales que de modo variado y complejo ejercen benéfica y poderosa influencia en la producción agrícola; pero los árboles en general y algunos más especialmente desempeñan un papel importantísimo en otro sentido más atendible que los enunciados, puesto que es de interés general y por ser desconocido este último de la generalidad de los agricultores, nos ocuparemos de él aunque ligeramente.

Se ha dicho que los vegetales son aparatos de síntesis y los animales de análisis; más esto que en tesis general es cierto, deja de serlo en muchos casos particulares y precisamente de ello dependen muchos fenómenos curiosos, mediante los cuales, los árboles pueden ser considerados como máquinas de desinfección atmosférica.

Un primer fenómeno de saneamiento atmosférico operado por los vegetales es, aunque correspondiente á otra serie, el que dimana del consumo de anhídrido carbónico del aire y de la devolución proporcional de oxígeno.

Simplemente por este hecho los vegetales separan de la atmósfera un elemento nocivo y antivital. Más si el hecho se cum-

pleta, el efecto es de gran importancia. Hoy se cultiva en ella el algodónero, el

Boletín religioso.

SANTOS DE HOY. Sta. Martina yg. y mr. CUARENTA HORAS.

Están en la iglesia del Seminario Tridentino.

SONETO.

LA ROSA.

Fresca, lozana, pura y olorosa, gala y adorno del pensil florido, gallarda, puesta sobre el ramo arguido, fragancia esparce la naciente rosa. Más si el ardiente sol lumbre enojosa, vibra del Can en rayos encendido, el dulce aroma y el color perdido, sus hojas lleva el aura presurosa. Así brilló un momento mi ventura en alas del amor y hermosa nube fingi tal ves de gloria y alegría: Más ¡ay! que el bien trocose en amargura, y deshojada por los aires sube la dulce flor de la esperanza mia.

Espronceda

TELÉGRAMAS.

Madrid, 29.—El Sr. Peral ha llegado al Puerto de Santa Maria, donde se le ha recibido con música aclamaciones y grande entusiasmo. En los balcones habia colgaduras.

El diestro Mazzantini recorre el distrito, haciendo propaganda en favor del señor Peral.

Paris 29.—Segun noticias de Chile, se confirma que el día 22 del corriente ocurrió un combate entre los insurrectos y las tropas del Gobierno, cerca de Pisagua, venciendo los primeros, registrandose muchas victimas de una y otra parte.

Además, se sabe que la escuadra insurrecta, que se habla presentada a la vista de Coquimbo y La Serena, intentaba bombardear la primera de dichas poblaciones, defendida por tropas adictas que habian llegado allí de Valparaiso.

A pesar de haber declarado el presidente de la República que confiaba reprimir en breve la rebelion, se cree que si no se llega pronto a un arreglo, el señor Balmaceda se verá obligado a dimitir. Asegúrase que la comision de indultos declinará favorablemente el de Eyraud.

Roma.—Los obreros sin trabajo se apoderaron ayer del pan que algunos mozos de tahona repartian

a sus parroquianos. La policia procedió a la detencion de varios de aquellos. Telegrafian de Cannes que ha fallecido una joven inglesa que hace pocos dias fué inoculada con la linfa del doctor Koch.

Imprenta de LA LUCHA, plaza del Grano, 6.

LA TISIS

Y SUS CONGENERES PUEDEN CURARSE

EMULSION SCOTT

De ACEITE de HIGADO de BACALAO con HYPOFOSFITOS de CAL y SOSA.

Miles de Médicos han confirmado esta asercion como resultado de su practica en las Clinicas de los Hospitales.

Resfriados, Tosas, Catarros, Bronquitis, Laringitis, Desonidados, son gérmenes que infaliblemente fructifican en las naturalezas minadas por la ANEMIA, RAQUITISMO, ESOROFULA, LINFATISMO, EMACIACION Y DEBILIDAD GENERAL y por consiguiente, en breve tiempo conducen á la TISIS Ó TUBERCULOSIS.

Las virtudes RECONSTITUYENTES que posee la EMULSION DE SCOTT.

Tomada con constancia, nos abonan poder asegurar que todas esas enfermedades cedran en breve.

DE VENTA EN TODAS LAS DROGUERIAS Y FARMACIAS.



La Mútua Agrícola.

SOCIEDAD MÚTUA DE SEGUROS CONTRA EL PEDRISCO ESTABLECIDA EN BARCELONA, ESCUDILLERS, 77 Y 79.

Consejo de administracion

- Presidente honorario. Excmo. Sr. Marques de Aguilar. Presidente. D. Joaquin M. de Paz. Vice-presidente. Sr. D. Crescencio Arqué, abogado. Secretario. Ramon Catá de la Torre, abogado, Vocal del Consejo de Agricultura, Industria y Comercio.

VOCALES

- D. José M. de Ortega. Vocal del Consejo de Agricultura y Comercio. D. Luis Sagnier. D. Antonio de Barnola. D. José Pi y Solanas. D. Antonio Soler. Fabricante y propietario.—Director: Don José Raoulx.

Esta Sociedad asegura toda clase de cosecha contra los daños que puede ocasionar a las mismas el pedrisco ó granizo. Para más informes y las demandas de representacion de la Sociedad, dirigirse a la direccion en Barcelona.

ple en todos los vegetales, reviste mayor importancia en los árboles, dada la inmensa superficie de acción que presenta en sus innumerables hojas. Claro es también que si quiera ser por razón de tiempo, en los árboles de hoja perenne el hecho se opera en mayor escala que en los de hoja caduca.

Aunque interesantes estos fenómenos distan muchos de tener la importancia que otros, sin embargo, de que todos tienden al mismo resultado final.

Desde las plantas insectívoras tan magistralmente estudiadas por Darwin hasta aquellos vegetales en que se cumplen los más sencillos fenómenos de síntesis química, existen bajo este punto de vista una larga serie de grados intermedios.

Con relacion á los árboles los hay que obran reteniendo en sus hojas y tallos ciertos, gracias á una materia glutinosa de que se hallan provistos, las partículas pulverulentas que flotan en el aire de cualquier origen ó naturaleza que sean.

Muchos, además de esa mecánica retención, operan luego un cambio químico de las materias orgánicas que aprisionaron en virtud del cual quedan aquellas destruidas. Otros, por fin, poseen la cualidad de azonizar el oxígeno atmosférico.

Nada más fácil que comprender ahora la influencia benéfica de los árboles en la salud del hombre y los animales, con sólo tener en cuenta que si el oxígeno es indispensable material de la vida, aquellas otras sustancias que los árboles retienen ó destruyen, son causa constante de múltiples y gravísimas enfermedades; pero existe diferencia notable en el modo de generar esa acción.

No todos tienen en efecto, una sustancia pegajosa á la que puedan adherirse las partículas pulverulentas, ni aquella es el único agente de retención que los vegetales poseen.

Los que están provistos de hojas tomentosas, retienenlas tambien, pues lo hacen por un mecanismo, por una especie de filtración que experimenta el aire al pasar por entre sus vellosidades.

Es más, ni aún deja de efectuarse el fenómeno en aquellas que sobre tener lampillas sus hojas, carecen de materia glutinosa, pero en éstos se cumple sólo accidentalmente cuando están húmedos.

Y no se crea que es pequeña la acción de los árboles obrando en este sentido, bastará para demostrarlo un hecho. En ciertos países pantanosos y cálidos, donde las fiebres palúdicas eran un terrible azote, ha

bastado estender el cultivo de las especies del género eucaliptus particularmente el eucaliptus globulos, para que aquellas enfermedades hayan desaparecido por completo.

Verdad es que ese, por varios conceptos preciosos vegetal, no se aclimata en todos los países; pero en su defecto, pueden cultivarse otros árboles que, aparte de su utilidad por los productos con que brindan al hombre, ejercen manifiesta acción saneando el aire atmosférico.

En todos los países y bajo todas las latitudes crecen y se desarrollan fácilmente los árboles á que aludimos; todo está en elegir la especie ó variedad más á propósito, según las condiciones de cada terreno.

Los árboles en cuestión determinan de un modo principal un efecto desinfectante sobre la atmósfera, originando una constante producción de ozono.

Es el ozono un oxígeno alotrópico como tambien se llama, un agente poderoso de oxidación. Posee actividades químicas muy enérgicas y bajo su influjo, materiales gaseosos nocivos á la salud emanados de diferentes cuerpos, y que flotan en la atmósfera, son destruidos rápidamente.

Ahora bien; todas ó la mayor parte de las sustancias gomosas y todas las resinosas tienen la propiedad de ozonizar el oxígeno del aire atmosférico; y por lo tanto poseen también los árboles en que aquellas materias se producen.

Entre los árboles comprendidos en este caso citaremos solamente los pinos, que todos conocemos y que sin disputa deben figurar en primer término.

Las poblaciones todas y sobre todo las capitales, aparte de otras reformas que pueden y deben hacerse, debieran estar rodeadas de extensas plantaciones de pinos, convenientemente dispuestas, lo que sobre hermosear el paisaje y contribuir por ese solo hecho á la mas fácil curación de ciertas enfermedades, seria causa además de que mediante la acción de las aromáticas emanaciones que de dichas plantaciones se desprendieran y de las crecidas cantidades de oxígeno libre y de ozono que produjesen, prevendrian el desarrollo de muchas enfermedades gravísimas, de las infecciosas en particular, facilitarían su curación, y limitarían su propagación.

Tengan presente lo dicho nuestras autoridades, y puesto que la cosa no es difícil, procuren en bien de la salud pública esa indicacion de higiene tan sencilla como económica.

La madre de Margarita que profundamente herida en su vanidad no oia mas voz que la del que dirán, sobreponiéndose esta consideracion á todos los sentimientos de la naturaleza, no podia comprender como su marido intentaba arrostrar el deshonor de esta suerte.

—Pero ¿no consideras lo que la gente dice, la vergüenza que esto nos va á causar á todos? porque todos creen en la deshonra de Margarita.

—No; si don Juan abandona á mi hija por que casándose con ella cree desdorar su nombre de caballero, yo soy su padre, y un padre no rechaza á sus hijos, porque no puede despreciar su sangre.

El padre de Margarita se acercó entonces á ésta y le dijo:

—Hija mia, ten valor; tu padre te ayudará y te ayudará en tu desgracia, y confía en que con la ayuda del cielo no ha de faltar un medio de exigir la responsabilidad al que es causa de todo esto.

Con la rapidez del rayo, corrió por el pueblo la noticia del suceso ocurrido en la casa de Margarita.

La madre de ésta, que no pudo desahogar la ira que contenía su pecho, ni pudo tampoco oponerse á la resolución de su marido, no tuvo fuerza de ánimo bastante para resistir la murmuración de las gentes y murió en breve tiempo.

El anciano labrador, por el contrario, compensaba el disgusto de lo que se decía en el pueblo, con la convicción que tenia que su hija era inocente.

Margarita se resignaba con su suerte, hablando con su cariñoso padre de los medios más á propósito para obligar al infame don Juan á reparar la afrenta que todos creian hecha á ella y á su familia.

—Para conseguirlo, decía el labrador á su hija, gastaremos hasta el último maravedí. Venderemos el último terrón y acudiremos á todos los tribunales de España.

los muebles de su casa, y entonces fué cuando determinó trasladarse con su hija á Madrid.

—Ya que habian de todos modos de abandonar el pueblo y el pleito radicaba en la audiencia de la corte, para estar más á la mira y poder hallándose más cerca de él, impulsar le más hácia su resolución, determinaron fijar su residencia en la corte.

Don Juan en tanto seguía, variados completamente su carácter y costumbres, un camino totalmente distinto del que antes le tenia marcado su amor á Margarita.

Alternando con la alta sociedad, próximo á enlazarse con una familia de la aristocracia, y sin freno alguno á sus pasiones, ostentaba un tren digno de un príncipe.

El orgullo de su padre se encontraba satisfecho con el luimiento de su hijo, y no solo no le ponía trabas, sino que daba todavía alas á su lujo y magnificencia.

Sin embargo, su patrimonio no podia so-

PILDORAS HOLLOWAY

Este remedio universalmente reconocido por el más eficaz, purifica prontamente la sangre la reconstituye el manantial de la vida y de cuya impureza provienen todas las enfermedades que tanto afligen al género humano.

Las PILDORAS HOLLOWAY restituyen al estómago y a los intestinos su acción normal, regularizan las secreciones, y restablecen la buena digestión y gracias a sus propiedades balsámicas que purifican la sangre con tanta perfección, los nervios y músculos obtienen la debida energía fortificándose enteramente el sistema vital. Las personas de la constitución más delicada pueden, sin temor alguno, aprovecharse del poder curativo de este célebre medicamento, ateniéndose a las dosis prescritas en las instrucciones que acompañan cada caja.

UNGUENTO HOLLOWAY

El arte médico no ha llegado aun a producir remedio alguno que pueda compararse a este maravilloso Unguento, el cual introduciéndose en la sangre, forma parte en ella y extrae toda partícula morbosa. Cura toda clase de llagas y ulceraciones siendo considerado el remedio infalible para la pronta y radical cura de toda especie de tumores, escrófulas, ma les de piedra, gota, reumatismos, y neuralgia. Las personas que padecen afecciones del corazón ó que sufren de costipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando a las maravillosas virtudes del Unguento Holloway.

Para asegurar la curación rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Pildoras al mismo tiempo que se emplea el Unguento.

AMPLIAS INSTRUCCIONES EN ESPAÑOL,

RELATIVA AL USO DE DICHO MEDICAMENTO

ENVOLVEN LAS CAJAS DE PILDORAS Y BOTES DE UNGUENTO.

Se vende en las principales Farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del Proesor Holloway, 353, Oxford-Street, Londres.

12-26

ANGINAS, RONQUERAS,

úlceras, mal olor del aliento

Y TODAS LAS ENFERMEDADES DE LA GARGANTA

CURACIÓN SEGURA CON EL MEDICAMENTO

Mandorlette Harder.

Es agradable al paladar, y en la mayoría de los casos basta una sola caja para obtener la curación completa de todas las enfermedades de la garganta, por rebeldes y crónicas que sen. De venta en GERONA; Farmacia del Dr. J. M.^a Perez Xifra.—Al por mayor, Sres. Vicen-te y Comp.—BARCELONA.

ROB BOYVEAU L'AFECTEUR

Este Jarabe depurativo y reconstituyente, de un gusto agradable, de una composición exclusivamente vegetal, ha sido aprobado en 1778 por la antigua Sociedad real de Medicina y por un decreto del año xiii. — Cura todas las enfermedades que resultan de vicios de la sangre, como Escrófulas, Eczema, Soriasis, Herpes, Liqueur Impétigo, Gota, Reumatismo. — Por sus propiedades aperitivas, digestivas, diuréticas y sudoríficas, favorece el desarrollo de las funciones de nutrición, fortifica la economía y provoca la expulsión de los elementos morbidos, ya sean virulentos ó parasitarios.

ROB BOYVEAU L'AFECTEUR

de YODURO DE POTASIO

Es el medicamento por excelencia para curar los accidentes sifilíticos antiguos ó rebeldes: *Hicorras, Tumores, Exostosis*, así como el *Linfatismo*, la *Escrófulosa* y la *Tuberculosis*. — EN TODAS LAS FARMACIAS. En Paris, casa J. FERRE, Farmacéutico, 102, Rue Richelieu, y Sucesor de BOYVEAU-L'AFECTEUR.

APRENDIZ. Se necesita uno en la imprenta de este Diario.



QUANDO LA SANGRE está adelgazada ó impura, todos los órganos y fibras del cuerpo se debilitan é incapacitan para resistir las enfermedades predominantes. Entre otros

Síntomas de Sangre Viciada

Se cuentan los divinos, carbúnculos, granos, erupciones, mal de ojos, úlceras, tumores é hinchazon de las glándulas. Para cortar estos males de raíz, purifíquese la sangre con la Zarparrilla del Dr. Ayer. Esta medicina ha mantenido su reputación universal por cerca de medio siglo como el mejor

Purificador de Sangre.

Es un extracto altamente condensado de los más poderosos vegetales alterativos y tónicos. Es el remedio más efectivo para la escrófula é igualmente beneficioso para la gota, reumatismo, catarro é hidropesía, lo mismo que para los desarreglos del hígado y riñones. Es una medicina para hombres, mujeres y niños. Tener cuidado de pedir la

Zarparrilla del Dr. Ayer,

PREPARADA POR EL DR. J. C. AYER y CIA., Lowell, Mass., E. U. A. De venta en las principales farmacias y droguerías.

En la Imprenta de este Diario se hacen toda clase de trabajos á precios económicos



TODAS LAS CASAS — especialmente aquellas donde hay niños — deben estar provistas del

Pectoral de Cereza del Dr. Ayer,

cuyo pronto uso ha salvado innumerables vidas. El efecto es inmediato y seguro. Para la tos, promueve la expectoración y suaviza la membrana irritada. Es el más famoso y eficaz

Remedio para la Tos

en todo el mundo; no tiene igual como remedio para el asma, bronquitis, inflamación de las glándulas, pérdida de voz, tos seca, grip y las enfermedades pulmonares repentinas á que los niños están expuestos. Tomado al principio, cura muchas veces la tos, y siempre tarda su progreso; y aun en los períodos avanzados de la enfermedad alivia la molestia tos y promueve el necesario reposo. Una medicina tan eficaz, agradable al paladar y económica como el Pectoral de Cereza del Dr. Ayer, debe tenerse siempre á mano para un caso imprevisto ó emergencia repentina.

Pectoral de Cereza del Dr. Ayer

PREPARADO POR EL DR. J. C. AYER y CIA., Lowell, Mass., E. U. A. De venta en las principales farmacias y droguerías.

Balsamo del Papa Inocencio

Este tan celebrado Balsamo es el remedio más seguro de los conocidos hasta hoy día, para preservarse y aun curarse de la apoplejia vulgar Peridura.

Véndese al por mayor y menor, en la farmacia de Dr. Vidal, en Olot.—En Gerona, en la farmacia del Dr. Perez y del Dr. Ametller, y se halla además, en las principales farmacias y droguerías de España y América.

Balsamo de PERNOLINE

Todas las familias deben tener un frasco.

Este maravilloso balsamo está compuesto con el Extracto Puro del Pino amarillo, y es completamente vegetal.

Con las aplicaciones locales de este excelente medicamento se obtiene la rápida curación de los dolores reumáticos, de la neuralgia, ya sea facial, inter-costal ó ciática; de los tumores blancos, calambres de las piernas y brazos; hinchazones, dislocaciones, esguinces, quemaduras, sabañones, lobanillos y toda clase de contusiones, golpes y picaduras de insectos.

Lo prescriben los doctores en el extranjero para curar los dolores que notan muchos enfermos en el cuello, pecho y espaldas, pues gracias á la volatilidad de este remedio, aplicado sobre la piel se absorve en cantidad variable, según la superficie de aplicación, y penetra hasta la parte dolorida, sin acarrear los males que con frecuencia se observan empleando otros similares.

De venta en las principales farmacias y droguerías

UNICOS AGENTES EN ESPAÑA

Vilanova, Hermanos y Comp.—BARCELONA.



El abogado les aseguró que se ganaría la causa, y que don Juan se vería obligado á reparar el daño.

Por el pronto se interpuso don Juan impedimento al matrimonio que en Madrid tenía proyectado.

El padre del ingrato don Juan puso en juego con este motivo todas sus influencias, y se valió de los más distinguidos abogados para conseguir su objeto.

Al cabo de algún tiempo el labrador perdió en primera instancia el pleito, porque no habiendo don Juan atentado á la honra de Margarita, la entrada en su cuarto no era un delito, ni había traído ninguna consecuencia.

LXXXVI.

Este golpe fatal anonadó al pronto como no podía menos á Margarita y á su padre.

Pero el abogado que calificó de injusta la sentencia, les aconsejó que apelaran ante la audiencia de Madrid, de cuyo superior tribunal se prometía el fallo favorable.

El pobre labrador había ya vendido hasta

LXXXIV.

De todas maneras la situación de la reducida familia de Margarita era insostenible en medio de la continua maledicencia de las gentes del pueblo.

—Tendremos que salir al fin de este lugar, dijo un día el pobre labrador á su hija.

—Ay! sí, padre mio!

—Pero, ¿dónde iremos?

—A cualquier parte donde á lo menos no suframos estas lenguas venenosas que continuamente oímos aquí.

—Tienes razón, lo venderemos todo y abandonaremos el pueblo.

—Ay! hasta ese día no respirará mi corazón con libertad.

LXXXV.

El labrador procedió á la venta de todos sus bienes.

En tanto, pendía ya del juzgado del distrito la demanda contra don Juan.

—Porque no es suya la culpa.

—¿De quién, entonces?

—Tuya! profirió el padre con voz fuerte y casi amenazadora para su esposa.

La madre de Margarita asustada por la actitud de su marido trató de disculparse, pero sufrió por parte de éste las más duras y severas recriminaciones.

LXXXVI. Luego la madre de Margarita trató de como se había de hacer para reparar el honor de la familia, y se atrevió á decir que ante todo y para acallar á las gentes, era indispensable que Margarita fuese por una temporada á la casa de su tía que estaba en otro pueblo.

—¿Cómo? exclamó el padre, por un error de que tú tienes la culpa, separar yo de mi casa á mi hija, que es la sangre de mi sangre, y hacer lo que no hacen las fieras con sus hijos... oh! nunca! jamás!...

—Padre mio! exclamó Margarita llorando de gratitud.